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核心话题

□文/图 见习记者 李林润

近日，网友“花之巅”在本报微信公众平台留
言说：“前几天去逛街，看到有人竟然穿个睡衣在逛
街，感觉真是怪怪的。如果是在家里，穿个睡衣，
给人感觉是比较温馨。可穿着睡衣往外跑，感觉就
不一样了，感觉很不文明。”

3月 1日记者看到网友的留言后，记者对穿睡衣
出门这一现象进行了调查采访。

当日上午，记者途经市区祁山路一早餐店门口
时，看到一位市民穿着睡衣和棉拖鞋，坐在该早餐
店门口的凳子上吃着早餐。那件睡衣是冬季常见的
家居服，比较厚，上面的图案也比较花哨。

当日下午，记者来到市区交通路与人民路交叉
口附近，就“穿睡衣上街，你怎么看”话题，进行
了随机采访。其中大部分市民表示，穿睡衣上街十
分不雅。

网友“暗夜”：睡衣，自然是穿着睡觉的，或者
是在室内活动时穿着。如何着装得体、让人尊重，
这是门学问，也是一个人的素养。穿着睡衣出门逛
街，即使一天换一套，也是让别人看着尴尬的事情。

网友“阿斯顿”：穿棉睡衣就是图个方便，但一
般就在家附近穿，要是走远了或是比较正式的场
合，我觉得穿睡衣还是不合适。只要不在商场、餐
馆这种地方穿睡衣，差不多我都可以理解。

网友“酒醉人忘愁”：前几天在商场购物，突然
看到一个穿睡衣的女子从眼前走过，真有点让人受不
了！在公共场合，还是要衣冠端正，不能那么任性。

网友“花开一个夏”：按理说人人都有权利想怎
么穿衣就怎么穿衣，可是当你看到学校、超市、大
型商场、主街道等公共场所，那些穿着睡衣、睡裤
或睡袍的女人时，感觉这样实在不雅。
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□文/图 见习记者 李林润

昨日，网友“大笛子”在朋友圈
发消息说：各位亲，从3月1日起，咱
这里各个路口新装的摄像头都开始启
用了。开车扣好安全带，不要在开车
的时候打电话、吸烟，不要边道逆
行，不要压白色实线和黄线，红绿灯
路口不要变道。

网友“螺旋的丸子”：真不真啊？
我看他们发的图片上还说，小孩子如
果坐在副驾驶被拍到也会被处罚！这

感觉一本驾照的分根本不够扣啊！
网友“安妮”：以后开车要更小心

了，那些有不良驾驶习惯的司机更该
注意一下，不然一不小心被会被扣分
哦！

网友“时光陈树”：我开车不喜欢
扣安全带，这要在哪个路口被拍到可
就惨了，以后我还是老老实实扣安全
带吧。

3月 1日上午，记者看到网友“大
笛子”发的消息后，随即联系上他。

“这些消息也是听别人说的，昨天晚上
坐出租车出门，司机告诉我坐副驾驶
座位也要扣好安全带，否则会被处

罚。”网友“大笛子”说，那位出租车
司机也是听到消息说，从 3 月 1 日开
始，不规范驾驶行为，如果被摄像头
拍到，会对车主进行处罚。

“如今，市区好多路口都装了智能
交通信号灯，装了高清摄像头，我以
前开车也没在意过开车吸烟、接打电
话这些行为，这几天我都尤其注意，
怕在路口被拍到，不然就要被扣分
了。”网友“大笛子”说。

当日下午，记者来到了市区淮河
路与嵩山路交叉口，这个路口新装的
电子设备在有车辆通过时，会发出类
似照相机闪光灯那样的光亮。“感觉这
些摄像头和高速公路入口的摄像头
是一样的。”一位从此路过的市民告诉
记者，只要有车经过，那些灯便会闪
一下，摄像头便会对过往的车辆进行
拍照。

那么，这些路口装的高清摄像头
都启用了呢？不规范驾驶行为被拍到
会被处罚吗？

当日下午，记者就此咨询了市交
警队宣教科的一名工作人员。他告诉
记者，网友所说的开车吸烟、接打电
话等行为，由于之前的设备与系统比
较老旧，所以不是每台设备都会对这
些行为进行拍摄。

“不过现在已经更新过的设备是可
以对那些行为进行拍摄的。”该工作人
员向记者介绍，虽然这些设备现在处
于调试阶段，但是部分设备已经开始
使用，如果被拍到，那么他们会对这
些违法车辆进行处罚。当记者询问，
这些设备什么时候会全部启用时，他
告诉记者，在全部正式启用的时候，
他们会发布通知。

□本报记者 王海防
见习记者 杨 淇

2 月 29 日晚上，网友“智慧树”
在朋友圈发了一张夜色下几名保洁员在
喷水扫地的照片，并配发感慨：“天色
已晚，他们却还在工作。”

网友“美嘻嘻”：这看着是在勤俭
巷（新天地美食街）啊，我刚才从那回

来，也看到他们了，到这个点还在打
扫，太辛苦了。

网友“微胖小胖子”：我大姨就是
保洁员，听我姐姐说，有时她打扫卫生
到挺晚才回家，真的挺心疼的。

网友“春天不远了吧”：还要用那
么长的水管冲地。我自己在家有时也用
水管在院子里冲冲地，但是是小水管，
平时冲一次就把我累得够呛，他们这劳
动量真挺大的呀。

网友“想想在减肥”：看到这个，
只想到以后逛街的时候不会再乱丢垃圾
了，给他们减轻点工作负担，让他们早
点回家。

3月 1日上午，记者联系到了网友
“智慧树”。“当时我正和朋友在勤俭巷
逛街，走着走着看到了这个场景。”网
友“智慧树”说，29日傍晚她和朋友
相约一同逛逛，准备买几件初春的衣
服。晚上近八点时，有些店铺已经关门
了。当她和朋友走到勤俭巷时，看到了
几名保洁员拿着长长的水管和扫帚正在
冲扫地面。

网友“智慧树”告诉记者，当时打
扫卫生的保洁员有五六个人，其中两个
人拖着长长的水管往地上喷水，由于水
管长，看上去很费力，还有三个人拿着
扫帚往喷水的地方扫着。

网友“智慧树”说，当时已经八点
多了，那些保洁员的年龄和她爸爸妈妈
一样大，不禁心中有些感慨，于是就拿
出手机拍下了这一幕。“我觉得保护环
境是大家共同的责任，不单单要靠这些
保洁员、清洁工，更重要的是我们每个
人要约束自己的行为。”网友“智慧
树”说，拍下这个发到朋友圈也引起了
大家的共鸣，大家在感慨保洁员辛苦的
同时也表示以后不会再乱扔垃圾。

网友“智慧树”还告诉记者，以后
她不仅会时刻提醒自己“保护环境、人
人有责”，也会提醒身边的家人朋友，
希望大家都有环保意识。她也希望那些
保洁员每天可以早些下班回家，因为在
家里也有等待着他们的亲人。

调查

我市部分新装摄像头启用且功能强大

开车吸烟打电话都能被拍到

莫乱扔垃圾，让保洁员早些下班吧
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